



## **Agenda Informativa**

(Viernes, 28 de abril de 2023)

---

### **Actos de la alcaldesa**

- **18:00 horas**

Salón de actos de UGT Asturias. (Plaza General Ordóñez, 1, Oviedo)

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, asiste al acto de entrega de los Premios Primero de Mayo 2023, convocado por UGT Asturias y que contará con la intervención del secretario general de UGT, Pepe Álvarez.

### **Actos del resto del Gobierno**

- **11:00 horas**

Soportales del Ayuntamiento de Avilés

La concejala de Turismo, Raquel Ruiz, presenta el programa de actividades que tendrán lugar en la ciudad del 6 al 13 de mayo con motivo de la celebración del Día Europeo del Camino de Santiago, y que reivindican la identidad Jacobea de Avilés como municipio enclavado en el trazado del "Camino Costero".

- **12:00 horas**

Salón de Plenos. Ayuntamiento de Avilés.

La concejala de Igualdad, Lucía Fernández Ron, preside la reunión de la Comisión de Seguimiento de Casa de Acogida, Piso Tutelado y Servicio de Teleasistencia de Avilés.

### **Otras actividades**

---

#### **Cine familiar: "Mamá Muu vuelve a casa"**

- **18:15 horas**

Biblioteca de La Luz (Plaza Fray Junípero Serra)

Mamá Muu vuelve a casa

- Año: 2021
- Duración: 63 min.
- Dirección: Christian Ryltenius, Tomas Tivemark
- Guión: Peter Arrhenius
- Música: Henrik Lörstad
- Fotografía: Animación
- Reparto: Animación



· Sinopsis: El día en que una cigüeña viajera aparece en la granja, Mamá Muu se pregunta qué significa realmente la palabra hogar. ¿Cómo puede estar segura que el prado y la granja donde vive son realmente su casa? ¿Y si hubiera un sitio mejor para vivir en alguna otra parte de este mundo tan grande? Al Cuervo le cuesta demostrar a su gran amiga que no siempre se vive mejor en otros lares. (Filmaffinity).

Entrada libre hasta completar aforo.

### **Asturies, Cultura en Rede: 25 años de cuentos**

- **18.00 horas**

Biblioteca Bancos Candamo. Casa de Cultura

Factoría Norte lleva a cabo el taller de escritura creativa **25 años de cuentos**, un taller de bebés, de entre 6 meses y 3 años. Las plazas son limitadas y cada bebé deberá ir acompañado de un único adulto. Se enmarca en la programación ofertada por la Consejería de Cultura, Política Llingüística y Turismo de Asturias a través del proyecto "Asturies, Cultura en Rede", que pretende dar visibilidad a los y las creadoras de la región.

### **Talleres "Pa que nun t'aburras"**

- **18:00 hores**

Biblioteca Los Canapés (C/ de la Concordia, 3)

Taller Cuentos con munchu arte: *La Curuxa Catuxa*. Van pintase y recortase les ilustraciones que darán vida al cuentu de Vero Suari y Inaciu Galán. Actividades organizaes pola Estaya de la Llingua d'Avilés. Imparte los talleres, pa la reciella de 4 a 7 años, Rosa Cuervo de l'Asociación Aladanza, , con 15 places de baldre por taller, p'apuntase presencial na biblioteca de cada centru, per whatsapp nesti número: 634 821 613 (solo mensaxes) o llamando al número de la Estaya de la Llingua: 985 54 55 08 n'horariu de 9.00 a 14.00 hores.

### **Diego Solís presenta n'Avilés el so poemariu nuevu**

- **19:00 hores**

Palaciu de Valdecarzana

L'escritor xixonés Diego Solís tien un llibru nuevu, el poemariu "Volvemos en 6 minutos", y va presentalu nel Palaciu de Valdecarzana, nun actu organizáu pola Estaya de la Llingua y guiáu pola tamién escritora Esperanza Medina que acompaña al autor nel actu de presentación d'esti llibru, ilustráu por Inés H y con códigos QR que dan accesu a los poemas recitaos.

La entrada ye llibre hasta completar aforu, y les diez persones que lleguen primero al salón d'actos, recibirán el llibru de regalu editáu pola editorial asturiana Cuatro Gotes.

### **Actividades de ocio juvenil 'Hoy se sale'**

- **De 17:00 a 21:00 horas**

Local Social Abierto (C/José Cueto, 46)

Programa de ocio alternativo y tiempo libre. Jóvenes de 12 a 16 años. Gratuito.



- ✓ Este viernes: Búsqueda del tesoro en el Parque de Ferrera que dará comienzo a las 18:00 horas en el kiosko de la música del propio Parque de Ferrera.

Todos los viernes, talleres artísticos.

Sala de juegos: Juegos de mesa, Videojuegos, Billard Fútbolín, Dardos, Charlas

Contacto para participar: hoysesaleporaviles@gmail.com y en el WhatsApp 684 643 117

### **Conversación en inglés**

- **De 17:00 a 17:55 horas**

Edificio Fuero (C/ Fernando Morán, 26)

Taller gratuito que la Oficina de Movilidad Juvenil Internacional de Avilés oferta a jóvenes de entre 16 y 30 años. Impartido por la voluntaria polaca, Karolina Golas, será necesario poseer unos conocimientos básicos de inglés para poder participar.

Las inscripciones se realizarán a través del correo electrónico europaqui@gmail.com. Los interesados podrán elegir entre sesiones sueltas o apuntarse para todo el curso.

### **Italiano para viajar**

- **De 18:00 a 18:55 horas**

Edificio Fuero (C/ Fernando Morán, 26)

Taller gratuito de iniciación al italiano coordinado por la voluntaria italiana, Annalisa Micheletti. Está pensado para aprender el idioma desde cero por lo que no serán necesarios conocimientos previos.

Las inscripciones se realizarán a través del correo electrónico europaqui@gmail

### **Actividades en el Centro de Personas Mayores de Las Meanas**

C/ Cuba, 16

- **De 17:00 a 18:00 y de 18:15 a 19:15 h.** Taller de Bienestar. Combina técnicas como tapping, chikung, taichi y meditación, adaptadas a personas mayores.

Plazas limitadas. Inscripciones en los centros sociales, Servicios Sociales (C/ Galiana, 11), 985 55 16 20 / 985 54 92 25 y redmayores@aviles.es

### **Actividades en el Centro Social 'José Ángel del Río Gondell' de Llaranes**

C/ Río Eo, 7

- **11:30 h.** Taller de bienestar. Impartido por Rafael Cuartas (voluntario). Tercera de las diez sesiones previstas.
- **11:00 - 12:00 h.** Taller de stretching (estiramientos)
- **17:00 - 19:00 horas** Mueve tu cuerpo, activa tu mente. Actividad en coordinación con Azvase.

Plazas limitadas. Inscripciones en los centros sociales, Servicios Sociales (C/ Galiana, 11), 985 55 16 20 / 985 54 92 25 y redmayores@aviles.es



## **Solicitud de ayudas a asociaciones vecinales y comisiones de festejos**

Hasta el 29 de mayo

Cada asociación podrá optar a una subvención que cubra hasta el 75 por ciento del coste de la actividad, con un límite de 2.500 euros. Si el importe a conceder entre las diferentes entidades y/o asociaciones beneficiadas excediera el presupuesto total consignado para esta ayuda (20.000 €), se prorrateará sucesivamente el importe en función de los criterios de valoración indicados, teniendo en cuenta los topes de 2.500 € por entidad y 75% de presupuesto de proyecto.

Las entidades solicitantes sólo podrán presentar un único proyecto objeto de esta subvención. En caso de organizar más de una celebración anual, la entidad solicitante habrá de seleccionar cuál de ellas es la que presentará como proyecto subvencionable.

Podrán ser beneficiarias de esta ayuda las asociaciones vecinales, o demás entidades sin ánimo de lucro, que como tales ostentarán la correspondiente personalidad jurídica propia, las cuales, reuniendo los requisitos establecidos en la Ordenanza Municipal, desarrollen su actividad en el municipio de Avilés y se encuentren inscritas en el Registro Municipal de Asociaciones y Entidades Ciudadanas. El proyecto se debe adecuar al objeto de la convocatoria.

La solicitud se deberá tramitar a través de la Sede Electrónica del Ayuntamiento de Avilés (<https://sedeelectronica.aviles.es/subvenciones>). Se deberán adjuntar los anexos con la memoria general de la entidad y la memoria explicativa del proyecto para el que se solicita subvención.

Las bases íntegras de la convocatoria pueden consultarse en el siguiente enlace:

<https://www.infosubvenciones.es/bdnstrans/GE/es/convocatoria/890984/document/888279>

## **Solicitud de ayudas municipales al inicio de actividad**

Hasta el 31 de mayo

Abierto el plazo para presentar solicitudes a la convocatoria de ayudas municipales al Inicio de Actividad, dentro del marco de las Ayudas a Iniciativas locales de empleo 2023, dotada con 55.000 euros. El trámite debe realizarse a través de la Sede Electrónica municipal. El BOPA del pasado 13 de abril publicaba la convocatoria de estas ayudas destinadas a apoyar a negocios de reciente creación.

Las ayudas al inicio de actividad están dirigidas a personas desempleadas que hayan iniciado una actividad empresarial o profesional como persona física en el ámbito municipal de Avilés, en un establecimiento comercial o de hostelería abierto al público entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2022.

Tramitación y toda la información en la Sede Electrónica de la web del Ayuntamiento de Avilés en el enlace:

<https://sedeelectronica.aviles.es/PublicacionTabs.aspx?tab=12&id=17788&t=S&x=/aB7H/W2JebpUHU+JE1aog>



## Inscripciones CLINIC Joven Emprend@

Hasta el 31 de mayo

Se trata de una acción de alto rendimiento emprendedor orientada a la capacitación en emprendimiento de jóvenes entrenando su talento y facilitando las capacidades de liderazgo. Se desarrolla del 1 al 11 de septiembre en Avilés, Arriondas y Gijón. Son 10 intensos días de entrenamiento competencial emprendedor. La participación es totalmente gratuita. La inscripción está abierta hasta el martes 31 de mayo en: [www.asturiasemprenda.org/inscripcion.php](http://www.asturiasemprenda.org/inscripcion.php)

## Ayudas a personas ucranianas

Último día

La Consejería de Derechos Sociales y Bienestar del Principado de Asturias ha abierto una convocatoria para la concesión de ayudas económicas directas a personas afectadas por el conflicto en Ucrania que sean beneficiarias del régimen de protección temporal y que carezcan de recursos económicos suficientes. El apoyo consiste en un abono mensual de 400 euros por adulto más 100 euros mensuales por cada menor que tenga a su cargo, hasta un máximo de seis mensualidades. Las ayudas pueden solicitarse hasta 28 de abril y se concederán por orden de registro.

Toda la información acerca de esta convocatoria puede consultarse en [www.asturias.es](http://www.asturias.es) y se puede acceder a la ficha través del siguiente enlace: <https://cutt.ly/v7jYuoU>.

---

## Exposiciones

---

### 'CalcoManías', de Eugenia Tejón

Casa de Cultura

Hasta el 28 de mayo

Eugenia Tejón expone "CalcoManías", una veintena de fotografías intervenidas con calcas de la Fábrica de Loza de San Claudio. Un homenaje a la mujer relegada al trabajo doméstico durante el franquismo, mediante imágenes en las que el cuerpo femenino en blanco y negro es tratado según la tradición de la iconografía clásica, en contraste con el color de las decoraciones aplicadas.

Nacida en Moreda de Aller en 1968, desde 2014 Eugenia Tejón desarrolla un proyecto fotográfico que se enmarca dentro de la postfotografía y la fotografía artística, centrandose su trabajo en el cuerpo como expresión y en la imagen femenina vinculada al objeto como formato artístico.

Lunes a Sábados: 9:00 a 14:00h / 16:00 a 21:00h

Domingos y festivos: 9:00 a 14:00

### 'En los dominios de tres', de Trinidad Fernández

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CEMAE (C/ Llano Ponte, 49)

Hasta el 4 de junio



Avilés reivindica la figura de Trinidad Fernández en el aniversario de su fallecimiento. Su obra, fundamental para entender la pintura española contemporánea, por fin se podrá ver en la ciudad que la vio nacer en 1931. Con la exposición de medio centenar de trabajos que abarcan más de seis décadas de periplo creativo de una autora que cultivó desde el retrato a la abstracción, con su característico dominio del color.

Las han cedido el Museo de Bellas artes de Asturias y el Museo Jovellanos de Gijón, además de las propias hijas de Trinidad Fernández, Mónica y Conchita. También galerías como Nómada o Gema Llamazares de Gijón, que aporta más de una decena de lienzos, y coleccionistas como Calina Felgueroso, José Manuel García o Elsa Molinos, entre otros.

De martes a domingo de 18.00 a 21.00 horas.

### **'Cuerpos a la intemperie', de Emma Lobato**

Casa de las Mujeres (C/ La Ferrería, 27)

Hasta el 12 de mayo

"Cuerpos a la intemperie", de la pintora y poeta avilesina Emma Lobato, recoge una serie de dibujos de la autora nacida en A Coruña y criada en el barrio de Llaranes. Realizadas en la técnica del grabado, que descubrió en la Factoría Cultural, tanto en formato de hueco como en relieve, acompañados de sus propios textos poéticos y narrativos.

Todas las imágenes y los textos cuentan con un lugar común: el cuerpo como lugar de conflicto. El cuerpo amenazado, el cuerpo invadido, agredido, el cuerpo utilizado como objeto de comercio. Pero también el cuerpo reivindicado para el disfrute y el placer, el cuerpo que es vida, porque todas las personas son cuerpo, con derecho a mostrarlo y a vivirlo sin prejuicios.

De lunes a viernes de 9:00 a 14:00 horas; y de 17:00 a 19:00 horas los días con actividad en horario de tarde de la Casa de las Mujeres.

### **"E-LIFE", de Juan Falcón**

Sala de Exposiciones de la Factoría Cultural

Hasta el 12 de mayo

E-LIFE, del artista ovetense Juan Falcón, es una instalación en la que ofrece una reflexión sobre la cultura visual en la era de Internet y las redes sociales. Propone una confrontación con elementos clave en la comprensión de una sociedad contemporánea que tiene en la imagen, y en su uso en la era de la hiperexposición digital, uno de sus puntos de encuentro.

Lo hace desde una equilibrada variedad conceptual, invitando a reflexionar sobre la complejidad de la experiencia artística contemporánea, en un recorrido que articula ideas sobre el conocimiento, el pensamiento, la memoria y el poder humano.

Sobrios elementos fabricados en madera que guardan imágenes en su interior, en un juego constante con la luz, en una composición que enfrenta al visor con el mundo y su complejidad, forman parte de obra que recibirá al público. Una instalación creada mediante un proceso multidisciplinar en el que intervienen el diseño, la arquitectura y la fotografía, así como otros elementos artísticos.



De lunes a viernes, de 9.00 a 15.00 horas y de 16.00 a 21.00 horas.

## **"Entre coordenadas XYZ-T", de Jorge Fernández Valdés**

Planta baja de la Factoría Cultural

Hasta el 31 de mayo

El joven artista asturiano Jorge Fernández Valdés crea "ensambles pictóricos" en tres dimensiones para luego pintarlos explotados dentro de sus cuadros. Las coordenadas XYZ hacen referencia a la superficie pictórica, siendo X el lado horizontal, Y el lado vertical y Z la profundidad. A ellas, Fernández añade el concepto de la cuarta dimensión: la temporal.

El tiempo (T) se manifiesta en los diferentes objetos repartidos por la sala que se repiten en el lienzo, marcando una distancia temporal con respecto al objeto en sí al ser reproducidos. Además, los materiales que ensamblan los artilugios levitan haciendo que el movimiento de la escena se congele, invitando al espectador a detenerse a observar detalles que de otra manera pasarían desapercibidos.

Las piezas que conforman esta exposición enfatizan sobre todo el volumen. Entendido como la capacidad que ocupa un sólido en el espacio tridimensional. De esta forma, el visitante puede incluso rodear las piezas.

El horario de visita de la muestra en la Factoría Cultural es de 9:00 a 14:30 y de 16:30 a 21:00 horas, de lunes a viernes.

## **VII Exposición de Arte Postal en Avilés: 'El origen'**

Palacio de Valdecarzana (C/ Sol,1)

Hasta el 17 de mayo

La Exposición Internacional de Arte Postal en Avilés, ya en su séptima edición, es una plataforma mundial de arte por correo donde cientos de mailartistas depositan sus obras y que tiene una presencia destacada en las más importantes redes globales de este movimiento democrático, creativo y cultural.

Una muestra de más de 500 obras postales procedentes de 54 países y estados diferentes: Alemania, Argentina, Arizona, Australia, Austria, Bélgica, Brasil, Bulgaria, California, Canadá, Chequia, Chile, China, Croacia, Dinamarca, Ecuador, España, Finlandia, Francia, Grecia, Hungría, India, Inglaterra, Irlanda, Italia, Japón, Los Ángeles, Macedonia, Malasia...

Destaca la alta participación de centros educativos, tanto avilesinos, como de otros lugares de Asturias o de España, como de centros internacionales: Escuela de Artes y Oficios de Avilés, CAI Villalegre (FASAD), IES Carreño Miranda (Avilés), IES Menéndez Pidal (Avilés), además de la Fundación Vinjoy, el Centro de Normalización a Través del Arte (Oviedo) y la Escuela de Cerámica "Alfar Arias" (Ciudad Real)

Tras la clausura de la exposición, el Museo Postal y Telegráfico que CORREOS tiene en Madrid abrirá al público una exposición permanente con una selección de 40 obras elegidas entre todas las que cuelgan en Avilés, dando cabida al arte por correo en los fondos de la institución.



**Ayuntamiento de Avilés**

Principado de Asturias

De lunes a viernes, de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas.